

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 5 DE JUNIO.

Senado.

En este dia no hubo sesion.

Congreso.

Abierta a las dos de la tarde, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

En el despacho ordinario se dá cuenta del nombramiento de presidentes, vice-presidentes y secretarios hechos por las secciones.

Tambien se leyó una comunicacion del Senado, en que entera al Congreso del nombramiento de una comision.

Leyéronse y quedaron sobre la mesa varios dictámenes de la comision de actas.

Juraron y tomaron asiento dos señores diputados.

El señor Gonzalez de la Vega se levantó para anunciar que, no siendo bastantes los diputados progresistas para autorizar una proposicion, y no habiendo encontrado firmas, no ha podido presentar una, pidiendo que pasen a una comision investigadora los antecedentes del empréstito Mirés. Al oír estas palabras, se ofrecieron los señores Barzanallana (D. José), Jaramillo y Mazo a firmar la proposicion, como así lo hicieron. Defendióla brevemente el señor Gonzalez de la Vega, y fué tomada en consideracion por unanimidad.

Entrándose en la orden del dia, fueron aprobados los dictámenes de actas, que habian quedado el dia anterior sobre la mesa, y en seguida el señor Cardenal leyó desde la tribuna el dictamen de la comision encargada de formularle sobre el proyecto de ley de carreteras y caminos vecinales, presentado horas antes por el gobierno.

Terminada esta lectura, que duró bastante tiempo, se acordó que se imprimiese y repartiese el proyecto para señalar el dia que debia ser discutido.

Se leyó el tratado de límites, aprobado ayer en el Senado; y se dispuso que pasara a las secciones para el nombramiento de comision.

Pasaron a la comision de actas varios antecedentes que se habian recibido sobre las de algunos distritos.

Juraron otros dos señores diputados y se levantó la sesion a las tres menos cuarto.

SESIONES DEL DIA 6.

Senado.

Se abrió a las dos. En el banco de los ministros solo se veia al de Fomento. Aprobada el acta de la anterior se dió cuenta y el Senado quedó enterado de un oficio del Sr. Ministro de Hacienda comunicando el nombramiento de los Sres. Barona y Moreno para formar parte de la junta superior de ventas de Bienes nacionales. Lo quedó tambien de una comunicacion del Sr. Isturiz. De otra del Sr. Bustillos que marcha a asuntos del servicio, y de las de los Sres. Pino hermoso y Mirasol, escusando por el estado de su salud, su asistencia al Senado. Este acordó que pasara a su biblioteca un ejemplar del proyecto y ensayo de una lengua universal y filosófica del Sr. D. Bonifacio Soto. Igual destino tuvieron 6 ejemplares del catálogo de objetos forestales que deben figurar en la próxima exposicion agricola, remitido por la junta facultativa del cuerpo de ingenieros de Montes. Dada segunda lectura de la proposicion del Sr. Cantero, que ya conocen nuestros lectores, la apoyó brevemente su autor. Leyó algunos párrafos del decreto por el que quedaron en suspenso las disposiciones del acta adicional a la Constitucion del 45; en los que se decia que quedaba derogada, interin las cortes la diesen ó no su aprobacion. Encomió las ventajas que concedia al Senado en la revision de los presupuestos, ventajas que no disfruta con la Constitucion actual. Puesta a votacion fué desechada.

Entrándose en la orden del dia, se dió lec-

tura del dictamen de la comision sobre las obras de la Puerta del Sol, y el de la de reforma constitucional. Concluida la lectura de estos dictámenes, se dió cuenta de un mensaje del Congrero de los Diputados sobre aprobacion de la quinta de 50,000 hombres y se acordó que pasara a las secciones para el nombramiento de comision. Se levantó la sesion, quedándose reunido el Senado en secreta, para tratar asuntos de gobierno interior. Eran las tres menos cuarto.

Congreso.

Abrióse la sesion a las dos menos cuarto, y fue leida y aprobada el acta de la anterior en votacion ordinaria. En el despacho ordinario se dió cuenta de varios antecedentes que pasaron a la comision de actas y se leyeron algunas peticiones. El Sr. Presidente de la camara popular puso en noticia de los Sres. Diputados, como habia sido recibida por S. M. a la hora preñada la comision encargada de poner en sus manos el mensaje en contestacion al discurso del trono. S. M. se felicitó por el buen acuerdo que reinaba entre los poderes del estado; buen acuerdo que podia reportar grandes beneficios al pais. Entrando en la orden del dia la comision de actas retiró su dictamen sobre la de Tarancon para examinar nuevos datos que sobre ella acababa de recibir. Despues el Sr. Ministro de Gracia y Justicia, de grande uniforme, leyó desde la tribuna tres proyectos de ley, el primero sobre reforma del enjuiciamiento criminal, el segundo para el arreglo del notariado, y el tercero para la reforma del sistema hipotecario. Los tres proyectos pasaron a las secciones para el nombramiento de comision. En seguida se entró en la discusion del acta de Morella, y a peticion de un señor diputado se leyeron varios documentos relativos a la eleccion del referido distrito. Despues de una larguísima discusion se procedió a la votacion que fue nominal y dió por resultado la desa-

FOLLETON.

—Habeis hecho maravillas, Herminia, y mostrado el mas delicado gusto en todas vuestras mejoras.

—No me aduleis tanto, que entre primos y antiguos amigos sienta mal la lisonja.

—Lisonja! os hablo sinceramente, dijo Gaston subiéndolo hacia el terrado, donde encontraron a la señora de Renneville: despues de prolongados y tiernos saludos se dirigieron los tres a almorzar.

Nuevamente rodó en el comedor la conversacion sobre el viaje del mancebo, y mil nuevas aventuras y curiosas descripciones amenizaron la sobremesa.

Sabedor del disgusto que ocasionaba a su madre la entusiasta admiracion que en la noche anterior habia mostrado por el joven general, cuyo nombre resonaba de un extremo al otro de Italia, y cuya mano habia de disponer con el tiempo del destino de la Europa, Gaston evitaba cuanto le era posible hacer alusion a sus campañas; y cuando el curso de la conversacion a ello le llevaba, tenia cuidado de medir sus expresiones.

Satisfecha la anciana de la deferencia que su hijo mostraba a su opinion, y sentada entre él y su hija adoptiva lloraba de alegría, dirigiéndole de cuando en cuando sus ojos al cielo como para darle gracias.

Una vez concluido el almuerzo, Herminia preparó el suyo a Trim, que hasta entonces habia permanecido sentado detrás de su silla. El perro miró tristemente a su dueña, lamio su mano, pero rehusó probar bocado, siendo vana las amenazas y caricias con que trató de obligarle Herminia.

El resto de la mañana lo pasó el viajero examinando las mejoras que durante su ausencia se habian verificado, y dejando que la anciana descansase en un banco, los dos primos recorrieron varias veces el jardín agradablemente entretenidos, a juzgar por su tirada conversacion, y siempre seguidos de su fiel Trim.

Por la tarde anunció el conde su intencion de volver a Tolon a pagar al capitán del buque que le habia traido de Italia, pues habia sido tanto su anhelo por ver a su madre, que habia al corrido castillo apenas llegó al puerto, sin esperar siquiera a que desembarcaran su equipaje.

Con repetidas promesas de volver al anochecer, montó a caballo, sacándole al galope hasta perderse de vista. Desde entonces a su albirro, y una mirada de triunfo brilló en la fisonomia del joven, al tender su vista por la risueña escena que le rodeaba, sonriendo sardónicamente. A poco, clavó otra vez las espuelas al caballo, pasando en breve por las puertas de la ciudad.

LOS DOS SECRETOS.

Continuacion.

No debeis con todo extrañar que nosotras, retiradas campesinas, queramos saber algo de lo que en el mundo pasa.—No callarás, Trim? dijo dirigiéndose al perro, que habia continuado ladrando desde la llegada del conde; veo que has olvidado ya la penitencia de anoche; ten cuidado no te castigue de nuevo.

—No puedo comprender el horror que os ha tomado Trim, continuó aprovechando un momento en que el perro se retiró algunos pasos mirando tristemente a su dueño.

—Ni yo, replicó el conde, y como deseando variar de asunto, Herminia, dijo, estoy enamorado de lo que habeis hecho progresar nuestro jardín.

—Mucho me alegra que así lo celebreis, Gaston; pocas veces, entre las flores y en mis horas solitarias no tenia mas deseo que el saber si a vuestra vuelta aprobarais lo que habia hecho.

probacion del dictamen por 105 votos contra 44. En su consecuencia fue aprobada el acta. Terminado este acto se levantó la sesion, señalándose para el Lunes la discusion de los dictámenes que han quedado sobre la mesa y el proyecto de ley de carreteras. Eran las cuatro y cuarto.

Seccion oficial.

—Las GACETAS del 5 y 6 no contienen disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Parece que el gobierno se halla dispuesto, á invitacion de la comision de subsistencias, á importar en España sobre cien mil fanegas de trigo que se creen necesarias para que de ningun modo haya escasez hasta la recoleccion de la próxima cosecha.

—Han llegado á Bejar las autoridades militar y civil de Salamanca. Se han hecho prisiones á causa de los últimos desórdenes de los obreros, y va á dejarse allí una guarnicion.

—Dice la España:

Parece positivo el nombramiento del ilustrisimo señor Claret para el alto cargo de confesor de S. M. la Reina. Tambien se asegura que está acordada su presentacion á su Santidad para la silla metropolitana de Búrgos.

—Se acaba de mandar que los terceros batallones de los regimientos pasen inmediatamente otra vez á la reserva.

—En el partido judicial de Cañiza (Pontevedra) una banda de ladrones que habia perpetrado robos de consideracion en aquel país, ha sido sorprendida por algunos individuos de la guardia civil.

—En el pueblo de San Cucufate del Vallés se están practicando grandes escavaciones en busca de un tesoro que se cree allí escondido, por haberlo predicho así una sonámbula. Segun esta dijo, consiste dicho tesoro en un gran número de monedas antiguas y un sin número de armas de toda especie.

—Parece que en la sierra de Lomo negro (Almugrera) se han descubierto grandes criaderos de galenas de hierro argentíferas.

—El 4 debió ser presentada al Consejo de ministros una esposicion firmada por vario diputados, en la que considerando las aguas de Panticosa como un tesoro inmenso que la

providencia ha colocado en nuestro suelo para bien de la humanidad, solicitan del gobierno que mande llevar á cabo brevemente la construccion de la carretera hasta dicho punto, ordenándose entre tanto la rehabilitacion de la vía desde la plaza militar de Jaca hasta el pueblo de Biescas; distante unas tres leguas del manantial. Anticipadamente el señor Moyano ha dado orden y remitido fondos para que á lo menos quede fácil la vía hasta el pueblo de Biescas indicada por los solitantes.

—Escriben de Almansa que las obras del ferro-carril adelantan bastante, estánlose enmendando los defectos que se observan.

—El martes, á las seis y media de la tarde, llegaron al real sitio del Escorial SS. AA. los duques de Montpensier. El ayuntamiento y el clero salieron á recibirlos con música fuera del pueblo, acompañando despues á los ilustres viajeros al gran templo que fundó Felipe II. La corporacion de capellanes, presidida por el padre Pagés, recibió á SS. AA. bajo palio, y las cuatro augustas infantas hicieron por primera vez su entrada como personas reales por la puerta principal. SS. AA. adoraron despues las santas reliquias, que besaron tambien las tiernas infantitas, una de ellas desde los brazos de la nodriza que la conducia. Terminados estos actos religiosos, pasaron SS. AA. al real palacio donde tenian preparado su alojamiento.

—El 29 debió llegar á Antequera el señor Fuentes, gobernador civil de la provincia, con objeto de adoptar las mas eficaces medidas contra los autores de los robos y amenazas de cautiverio que se están verificando en aquella jurisdiccion.

—Continuan en el puerto de Cádiz las introducciones de cereales extranjeros, pero en escala mucho mas reducida de lo que hasta aqui. Parecia á algunos natural que acercándose el 30 de Junio, término de la primitiva franquicia, hubiésemos tenido grandes importaciones por operaciones emprendidas antes que se tuviese noticia de la ampliacion á la franquicia. Pero no sucede así, y la razon es que el comercio no ha de introducir mas ni menos de lo necesario para el consumo público, tenida en cuenta la proximidad de la cosecha.

—Han sido aprobados los planos, presupuestos y pliego de condiciones de las galerias y pabellon que deben construirse en la montaña del Principe Pio con destino á la esposicion de agricultura, y los dibujos propuestos para la acuñacion de medallas que deben distribuirse como premios.

—Dice la España del 5:

Se cree segura la jornada al real sitio de San Ildefonso. El doctor Corral, consultado al efecto, opina que la residencia de la Reina en las orillas del Balsain puede serle muy ventajosa en su estado presente, y que será tambien favorable á la salud de su augusta hija. En consecuencia, las familias de la régia servidumbre hacen sus preparativos para pasar en la Granja los meses de julio, agosto y parte de setiembre.

—Segun un periódico de Granada, la existencia de sociedades secretas en aquella poblacion dieron por resultado el motin del Domingo. A ser lo dicho, las autoridades que vigilan sin descanso por el órden y la tranquilidad pública, seguirán de cerca la pista á los mantenedores de los clubs, para evitar que los honrados vecinos se dejen arrastrar de sus ilusorias ideas, poniéndolos en conflictos á que no son acreedores.

—Nos escriben de Murcia que á la una y media de la madrugada del dia 3 habia salido de aquella capital para Cartagena el gobernador de la provincia, á consecuencia, segun parece, de que los obreros y jornaleros se habian negado á trabajar sin aumento de sueldo. Asegurábase en Murcia que era posible el que, con este motivo, se declarase la provincia en estado excepcional.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 29 de Mayo. La Gaceta de Bolonia publica el decreto levantando el estado de sitio en las provincias de Bolonia y Ancona.

Marsella 30. Los periódicos de Constantinopla se quejan del sin número de atentados cometidos allí contra los extranjeros. Los malhechores han atacado hasta los bazares. El gobierno ha invitado al cuerpo diplomático á que nombre delegados para pensar en el remedio de tales escándalos.

Berna 30. El gran consejo del canton de Neuchatel ha sido convocado el Jueves para decretar una amnistia.

Bruselas 30. Hoy, al abrirse la sesion, el ministro del interior ha leído un decreto de S. M. prorogando indefinidamente las camaras legislativas.

Han llegado tropas y la tranquilidad parece restablecida.

Se instruye un proceso por atentado contra la autoridad constitucional de las camaras.

Fácilmente encontró al hombre que buscaba, y habiéndole pagado el pasaje y recogido sus efectos, volvió á tomar el camino del castillo.

No obstante la prisa que se le dio, se cogió la noche antes de estar cerca de la habitacion de su familia.

Al cabo, despues de haber echado por un atajo por el que salvó bien, merced á la seguridad del caballo que montaba, y cuando estaba próximo á finalizar su jornada, la vista de un objeto poco distinto, que salvó á algunas varas delante de él, detuvo su progreso. Sorprendido el joven, refrenó su corcel, cuando un rabioso ladrón hirió su oido, y le mostró ser el perro Trim, el favorito de su prima, quien salia á su encuentro.

—Maldito animal, murmuró Gaston entre dientes, estás destinado á seguir mis huellas por do quiera! Eres el único que me espones á que sospechen..... Súbito, una idea cruzó por su mente. —¿no podia destruir de un golpe al animal, que le mostraba un odio tan implacable y que tanto desasosiego le ocasionaba? La soledad del sitio, lo avanzado de la hora, todo parecia favorecer la ejecucion del designio, su pulso era firme, su timo inflexible; no era fácil vencer la tentacion.

Sacando, pues, una pistola, y apuntando fria y

deliberadamente al perro, se la disparó, y con el grito de agonía que repitió el eco le probó que habia conseguido su objeto. Sin mas interrupcion llegó al castillo, en cuyo salon estaban las damas llenas de ansiedad esperando su vuelta. Poco despues de su entrada se alteró un poco su tranquilidad al oír exclamar á Herminia: No sé qué pensar lo que á Trim le habrá pasado: hace breves instantes, estaba conmigo en el jardin y se me escapó no sé donde.

—Mandaremos que le busquen, dijo la señora de Renneville.

—Ire yo mismo, replicó Gaston.

—No, no, dijo Herminia, él sabe á casa donde quiera que se encuentre; pero lo que no puedo comprender es, qué capricho le dió de abandonarme, cuando nunca queria apartarse de mí. ¿Por casualidad, le visteis, primo, al venir?

—No, replicó el joven rápidamente.

—Es singular, continuó Herminia, al entrar aqui me pareció oír el eco de un tiro.

—Pues debe indagarse la causa, dijo la señora de Renneville levantándose y tocando la campanilla: no ha mucho que se han visto ladrones en el bosque, ó quizá sean algunos contrabandistas que, queriendo desembarcar y alarmados por la vigilancia del perro, le hayan hecho fuego.

Herminia palideció al escuchar estas sospechas

é involuntariamente rodó una lágrima por su mejilla. Despacharonse criados en todas direcciones mandándose á los guardas estar alerta. Pero la noche estaba tan oscura que no era posible distinguir el mas próximo objeto y así todo el trabajo fué inútil.

Al fin cuando Herminia se retiraba á su cuarto á desahogar su inocente pecho ya sin esperanza, por la ventana del terrazo oyó un quejumbroso lamento.

Inmediatamente la abrió de par en par, mientras Renneville se sobrecojió involuntariamente.

Un debil quejido resonó de nuevo al abrirla y el fiel protector de la doncella se arrastró dentro del cuarto; pero con distinto; la lengua fuera, los miembros destrozados, y todo cubierto de sangre.

Un rasgo de alegría brilló por un instante en sus vidriados ojos al arrojarle á los pies de su querida duena.

Herminia arrojándose sostuvo su lánguida cabeza, lanzando un grito al reconocer su verdadero estado.

La señora de Renneville y Gaston arudieron á momento; al acerca se este último el perro hizo un violento esfuerzo para levantarse, mas las fuerzas le faltaron; principió á temblar convulsivamente y fijando una tierna mirada sobre la joven la lanzó la mano y espiró. (Se continuará.)

También en Mons ha habido disturbios. El Lunes 1.º debe llegar el gran duque Constantino.

Viena 31 de Mayo. Mr. Stevens, consul inglés en Teran, ha llegado aquí con el tratado anglo-persa ya ratificado. Sigue su marcha á Londres.

Bruselas 1.º de Junio. Se ha restablecido completamente la tranquilidad en todos los pueblos donde se había alterado. El gobierno ha mandado tasar los daños y perjuicios causados por los amotinados, para que con arreglo á la ley los paguen los ayuntamientos.

Paris 3. El rey de Baviera continua recorriendo los edificios mas notables y curiosidades de esta capital.

Anteayer fué á Versalles, y ayer á Luxemburgo. Ha estado en la Malmaison á visitar á la reina Cristina.

—El *New-York-Herald* nos anuncia que con motivo del tratado Clarendon-Dallas en Washington se han celebrado varios consejos de ministros presididos por M. Buchanan, asegurando que el único motivo de no haberse ratificado, es la convencion que existe entre el gobierno de Londres y el de Honduras, convencion que el Senado americano no quiere admitir porque se opone á la admision de la esclavitud en las islas de la Bahía. En cuanto á las demas modificaciones introducidas en el su odicho tratado por el Senado de Washington todas las habia aceptado el gobierno inglés. Posteriormente se ha dicho que lord Napier habia presentado nuevas proposiciones acerca del particular, de las cuales nada se sabe todavia.

—Las noticias de Veracruz del 20 de Abril pintan como muy grave la situacion de Méjico, sin que pueda todavia predecirse cual será el resultado del conflicto suscitado entre el gobierno y el clero. El arzobispo de Méjico, á quien ha desterrado el presidente Conmonfort, se habia embarcado para la Habana, donde se le preparaba un brillante recibimiento.

—El *Observador Belga* acerca de lo ocurrido en Bruselas el dia 28 del pasado, dice asi:

«La guarnicion está sobre las armas. Habia circulado el rumor en los pasillos de la cámara de que el gobernador de la provincia y el burgo-maestre de Bruselas habian dirigido al rey partes alarmantes sobre el estado de los ánimos.

A las cinco de la tarde.—Desde medio dia ha principiado á reunirse una multitud numerosa en el patio del palacio esperando que se abriera la sesion, lo cual se verificó á la una. Hasta las cuatro no ha habido ningun hecho que merezca notarse. Se ha gritado contra algunos curas, echándolos por la calle de Louvain. Hé aqui todo.

A las cuatro la multitud abandonó el patio del palacio y las calles adyacentes, para volver lentamente por la calle de la Ley. Se quedó en la plaza que va del palacio al parque, y los andenes del parque y de la calle de la Ley.

En el momento en que los representantes comenzaron á salir, aquella masa considerable, compuesta de 3,000 hombres próximamente, afluyó á las puertas y á las escaleras de la entrada principal. Lo mismo que ayer, gritaron: «¡Viva Frère! ¡Vivan los representantes de la izquierda!» El primero que salió fue M. de Perceval, á quien aclamó la multitud; despues salió M. Thoux, y fué mal recibido: segun salian los representantes de la izquierda ó de la derecha, se producian las mismas manifestaciones en sentido diametralmente opuesto.

A lo alto del parque habia otra multitud de curiosos que presenciaban las escenas sin

tomar parte. A la entrada del parque, M. de Meroje tuvo con un grupo de curiosos un coloquio muy animado, en el que se cambiaron palabras duras.

A las seis de la tarde.—De la calle de la Ley, la multitud, no habiendo encontrado al diputado de Liege, M. Frère, tomó la direccion del palacio del rey; asi que llegó á la plaza, se reunió al rededor del grande árbol de la libertad y entonó en coro los cantares populares de la Brabanconne, con los que se mezclaban los gritos de «¡Viva el rey! ¡Abajo los conventos!» Despues de haber permanecido en la plaza cerca de un cuarto de hora, la multitud se dirigió al palacio del ministerio de justicia, repitiendo los gritos de «¡Abajo los conventos!»

En seguida corrió por la plaza de Sablons hácia la de M. Verhaegen, llenándose en un instante la calle de los Mínimos. Allí gritaban tambien: «¡Viva la izquierda! ¡Viva Verhaegen! ¡Abajo los conventos!» M. Verhaegen tubo que abrir uno de los balcones del piso bajo, y saludó con tranquilidad á la manifestacion, que se dirigió entonces á la casa de M. Orts, en donde se produjo la misma escena.

La multitud continuaba engrosando y paseando por la calle de las Ursulinas, donde estan situados el colegio y el pensionado de los padres jesuitas, y volvieron á gritar: «¡Abajo los conventos!»

Desde este punto, esta masa, compuesta ya de 4 á 5,000 personas, se dirigió á la calle de los Tundidores, donde estan los capuchinos.

En los grupos se hablaba de una manifestacion que habia de salir de la plaza del Hotel de Ville. Ignoramos el objeto y la importancia de esta manifestacion, fijada para las ocho de la noche. Segun unos, se trata de firmar una peticion contra el proyecto de ley de los conventos.

—Escriben de Roma, con fecha 10 de mayo, que Su Santidad ha visitado ya la santa Casa de Loreto, y luego volverá á ella para celebrar la gran fiesta de la Ascension. Tambien ha visitado el Padre Santo muchas poblaciones secundarias y particularmente el puerto de Ancona el mas importante de los estados romanos en el Adriático.

La fragata austriaca de vapor Radetzky se ha puesto á disposicion de Su Santidad en el caso que desee ir por mar á su pueblo natal de Sinigaglia. Su hermano el conde José Mastai y su sobrino han salido de Sinigaglia para trasladarse á Perusa, en cuyo punto han felicitado al Sumo Pontífice.

En Bolonia se preparaba local para los ministerios. Sin duda monseñor Amici habia recibido las oportunas órdenes para ello; aunque se indicaba por otra parte, que el general conde Goyon ha presentado algun inconveniente á la marcha de los ministros, no por medio de la fuerza sino declarando que si se cambiaba la residencia del gobierno romano, los franceses se considerarían dueños de Roma, y obrarian en consecuencia.

—Los periódicos mejicanos anuncian la muerte de Felipe Iturvide, joven de 30 años, hé hijo del titulado emperador de este nombre que hubo en Méjico.

—Yendo en 1779 Luis XVI acompañado del emperador José II á visitar las bovedas de San Denis, preguntó por qué habia en aquella entrada un acetre alumbrado por multitud de lámparas.

El prior le respondió era el féretro del antecesor del rey reinante, y no pasará, añadió, á ocupar el puesto que le está destinado sino cuando termine el reino de su sucesor. En cuanto á las lámparas, son tan

numerosas como los años de duracion del reinado del último rey: se mantienen encendidas noche y dia, y considerariamos como una gran desgracia que una de ellas se apagase.

No bien acababa el prior de dar estas esplicaciones, cuando se levantó un impetuoso viento y sacudiendo tres veces el paño que cubria el ataud, apagó todas las luces menos 17. Un grito unánime de espanto se oyó entonces: María Antonieta se arrojó en los brazos de su marido, y todos quedaron convencidos de que grandes desgracias amenazaban la monarquia y la fortuna del soberano. El fatal augurio se cumplió. Al término de los diez y siete años de su reinado rodaban las cabezas de los monarcas franceses sobre el cadalso.

—Segun un cuadro estadístico recientemente publicado en Inglaterra, la importacion del algodón en rama en 1817 sumó 90.000.000 de libras de peso. En 1856 ha subido á 900.000.000. La mayor parte de este producto viene de los Estados Unidos. Por enorme que parezca esta cantidad, aun no basta á satisfacer las necesidades de la industria, y en el dia se están haciendo los mayores esfuerzos para propagar el cultivo de la planta en la Gran India y en otras regiones.

—Para fin del próximo verano se espera en Berlin á la reina de la Gran Bretaña.

Gaceta.

—VENTA.—A 10.181 ha ascendido el número de ventas verificadas en la pasada feria de la Salud, en esta forma: Potros: 579. Caballos: 233. Yeguas 819. Mular: 481. Asnal: 484. Vacuno: 1043. Lanar 5095. Cabrio: 684. De cerda: 763.

—ABUSO.—Anteayer por la tarde un gran número de muchachos jugaban sobre el tablado de la música colocado en el paseo de la Victoria. Resultado de estos inocentes juegos fué que se destruyera en parte. No sabemos como comprenderia sus deberes el guarda de aquel paseo.

—SE ACUDIÓ Á TIEMPO.—En el barrio de Trascastillo trató hace dos dias de suicidarse una jóven, para lo que tomó cierta cantidad de fósforos. Se le pudieron prestar oportunamente los auxilios necesarios salvándosele la vida. Disgustos domésticos parece que la llevaron á ese extremo deplorable.

—APREHENSIONES.—Por los empleados de vigilancia de esta capital se han aprehendido en el mes de Mayo último los delinquentes que siguen: por robo 5, por escesos 8, por falta de respeto á la autoridad é incitadores á la rebelion 6, por vagos 12, por muerte 1, por raptor 1.—Total 33.

—DESGRACIA.—En la tarde del Sábado murió repentinamente un caballero que se hallaba en el paseo de la Rivera. Deja desgraciadamente una numerosa familia reducida á la orfandad.

—AULAS HUÉRFANAS.—En el número 95 del Boletín oficial de esta provincia se publica la lista de las escuelas vacantes en la de Jaen.

—APÓLOGO.—Tres hambrientos viajeros de camino se hallaron una bolsa, y al vecino cortijo enviaron á uno por comida. «Quitándoles la vida, se dijo el mensajero, será dueño absoluto del dinero.» Y envenenó las viandas sin clemencia. Los otros, en su ausencia lo mismo que él pensaron, y cuando vino al campo lo mataron; pero el hambre despues satisficieron, y envenenados ambos perecieron.

¡Oh! ¡Sed de la riqueza, contempla tu proeza! Tres cadáveres yertos, y á su lado un hermoso tesoro abandonado!

Hoy S. Primo y S. Feliciano, mártires.

Los Sños. mártires Primo y Feliciano fueron hermanos, y caballeros ilustres por la fe y confesion del Señor. Nacieron en Roma y vivieron muchos años practicando todas las virtudes y haciendo bien a todos. Delatados como cristianos fueron presentados al Juez, quien viendo que nada conseguia con los halagos, los atormentó cruelisimamente, hasta que los mandó degollar el dia 9 de Junio del año 363.

—Hoy reza la Iglesia de S. Francisco Caracciolo, confesor, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de S. Francisco.

—Octavo dia de la Solemne Novena que a S. Francisco de Paula se celebra en la Iglesia Parroquial de S. Nicolás de la Villa, a las seis de la tarde: predicará el Sr. D. José Cortés y Sanchez, Cónigo de la Sta Iglesia.

—Quinto dia de la Solemne Novena que en la Iglesia de S. Francisco se consagra a S. Antonio de Padua, a las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. José de Blancas.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Lagan, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcázar viejo, hermita de los Sños. Patrones, puerta de Colodro y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de Junio —3 por 100 consolidado a 40,15 y el diferido 26,10.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el dia 8 Trigo de 87 a 95 Cebada de 40 a 46. Habas de 55 a 60.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 88 a 94 Cebada de 51 a 56.—Habas a 55.—Aceite dentro de la ciudad a 51: id en los molinos a 42. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 68 a 90 Cebada de 25 a 33: Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

—MÁLAGA.—Trigo de 46 a 76: Cebada de 51 a 40. Maiz de 46 a 50.—Garbanzos de 80 a 110.—Habas de 52 a 62: Yeros a 60: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

—GRANADA.—Trigo de 69 a 75 rs.: Cebada de 41 a 44: Habas de 61 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanavueza, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Martes y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

—LA SEVILLANA: Carriages de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente núm. 55 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias impares. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana, y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITE

FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

—VENTA. Se venden dos magníficos galgos en la posada del Obispo Blanco. La persona que desee adquirirlos podrá si gusta llevarlos a prueba. 4=1

—PERDIDA. El dia 3 del corriente se ha extraviado un burro rucio, bajo de alzada, entero y cerrado. La persona que sepa su paradero hará el favor de dar aviso a casa de D. Rafael Vallejo, que vive en la Plazuela de los Carrillos núm. 2. 3=1

—ARRENDAMIENTO. Quien quiera arrendar la casa horno del Duende, parroquia de S. Andrés, con todas sus alpatanas pertenecientes a panaderia, con sus dos tahonas, sus bestias correspondientes, desde el dia de S. Juan en adelante, podrá pasar a tratar con el dueño que la vive. 4=1

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Miguel próximose arriendan el monte bajo y yerbas de la dehesa Mollejones ó Riscos de Guadalupe: se tratará con su dueño D. Manuel Gadeo. 4=2

—ALMONEDA. En la calle de Puerta Nueva núm. 9, se hace almoneda de muebles: hay una tartana. 4=2

—PIANOS. En la calle de Carreteras, casa por bajo de la fonda de Madrid se hallan de venta dos magníficos pianos a precios sumamente arreglados. 6=6

—PELUQUERIA. En el nuevo salon abierto hace pocos dias en la calle de S. Fernando se corta y riza el pelo y se aseita con perfeccion. Se hace toda clase de obra de peluqueria y se venden objetos de perfumeria. 6=6

—BEBIDAS. En el café nuevo desde hoy se sirven las bebidas siguientes: Cerbeza, Limonadas gaseosas, Naranja y Zazparquilla. Y Helados de todas clases de refrescos. Limonada, Vinagre de rosa, limon, orcha, ta, azahar, naranja, fraubuesa, zazparrilla goma etc. etc. 10=9

—ESCABECHE. Acaba de llegar el de Besugo de Laredo, muy superior, al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, en las Tendillas, su precio es mas equitativo que el anterior. 6=4

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle de Juan de Meni, núm. 11. 4=3

—VENTA. La de dos hermosas huertas de avellanar de regadio, en Trasierra, juntamente con otras cosas que les son accesorias.

A la agencia de negocios la «Eficaz» frente al Ayuntamiento núm. 10, acudirá el que quiera tratar de ellas.

—VENTA. Se enagena una casa en la calle Almonas núm. 11, situada en-

tre la de los Huevos y la llamada Rehoyada de Regina. 8=6

—PIANOS DE VENTA. Gran depósito de pianos magníficos, oblicuos y de cola, de los autores mas acreditados de España y del extranjero. Los tiene en comision el conocido pianista D. Emilio Anchorena, el que los arregla a precios de fabrica. Vive en Córdoba calle Alta de Jesus Crucificado núm. 2. 6=6

—VENTA. Se vende una casa llamada Posada chica, situada en la Villa de Villaharta, con su pozo y su desmontado. La persona a quien le acomode podrá acudir a tratar de su ajuste a la casa sin número, plazuela de S. Rafael en esta Ciudad. 2=

—PERDIDA. El lunes último se extrayó desde la Puerta del Perdon en la Catedral hasta la Feria, una joya de filigrana de oro con perlas. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la casa núm. 40, frente de la Torre de la Catedral, donde se le gratificará. 3=3

—PERDIDA. Quien se hubiere hallado un velo mantilla de tubliso negro, que en la mañana del 21 del pasado Mayo se perdió a la muger que lo portaba desde la casa núm. 26 calle de Sta. Ana hasta el colegio de Sta. Victoria donde iba a entregarlo, se servirá llevarlo a dicha casa, ó al referido colegio. 8=6

—ARRENDAMIENTO. Desde el 30 de Noviembre del presente año se arrienda el monte nombrado de Varo, compuesto de 60 fanegas de tierra de labor con buen encinar, enclavado en el ruedo de los Zapateros. La persona a quien convenga podrá acercarse a D. José María de Leceta, calle de los Angeles de esta ciudad, núm. 2. 6=4

—ARRENDAMIENTO. A voluntad de su dueño se arrienda desde fin de Diciembre de 1858 el Cortijo llamado de Mango-negro, en el término y a corta distancia de esta Ciudad, linde con otros llamados las Ordenes, Diagomecillos, Villafranquilla y camino real que vá de esta a la Carlota; tiene por mayor 575 fanegas de tierra, las 500 de labor y las 75 restantes de egio, caminos y manchones de monte con encinas y chaparros y abundancia de agua de pie.

La persona que quiera interesarse en su adquisicion puede dirigirse a su propietario el Sr. D. Antonio de Leon y Juez-Sarmiento, residente en la Villa del Rio, (de esta provincia) ó a quien en ella le represente. 10=7

—ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero de 1858, se arriendan los Cortijos nombrados Cansa Vacas y Cerro Simon, término de la Ciudad de Montilla, propios del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte. La persona que desee su adquisicion, podrá presentarse en la Secretaria de dicho Sr. en Córdoba, donde se oirán las proposiciones que haga, y tendrá de manifiesto las condiciones para su contrato. 4=2

—OBLEAS DE GOMA Y DE PASTA. De luto y de preciosos colores. En cajas y por onzas. Superiores de goma con los dias de la Semana. Se hallarán en el despacho de este periódico calle de la Libreria numero 1.

TEATRO.

Funcion 15 de abono para hoy. La comedia en 3 actos, Un novio a pedir de boca.—Terminando con la pieza en un acto, Como marido y como amante. A las nueve. A 5 rs.